

Camino seguro

Un andador fue intervenido en Naucalpan con el objetivo de volverlo una zona segura para mujeres. Como parte de los trabajos se diseñó un mural.



Más colectores

La Sedema dio a conocer que se promoverá el uso de colectores de agua en zonas residenciales.

- Los capitalinos podrán contar con asesoría de especialistas y un costo menor para colocar los sistemas.
- Se deberá contar con un ingreso medio y cubrir el 50 por ciento del valor del equipo.
- Los equipos cuestan 20 mil pesos, por lo que el subsidio equivale a 10 mil pesos.

\$20

mil es el costo sin subsidio de los equipos.

@reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

SÁBADO 29 / ENE. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: MIN. 7°C MAX. 22°C

NO CIRCULA H2 Y FORÁNEOS TODOS VERIFICA AMARILLO 5 y 6

No te quedes sin internet. Puedes ubicar los postes con wifi gratuito, a través de la App CDMX.

Arrendamiento

La CDMX ejercerá 2.7 mdp en arrendamientos.

- Para edificios: \$935 mdp.
- Equipo de transporte: \$1,313 mdp.
- De terrenos: \$35 mdp.

OTROS GASTOS

- Intereses de deuda pública: \$5,826 mdp.
- Comunicación social: \$541 mdp.

avisos

Encuétralos en la página 4

55-5140-5140

EVITAN ROBO

Un asaltante fue abatido por un policía en la Autopista México-Puebla luego de que intentó robar un tráiler con mercancía. El sujeto disparó un arma de fuego tan pronto descendió de un vehículo, por lo que el agente repelió la agresión.

Preocupa a vecinos repetición de abusos en el uso de banquetas

Critican falta de multas en Ciudad al Aire Libre

Asegura especialista que la evaluación del programa debe considerar el ruido

FERNANDO MERINO

El replanteamiento del programa Ciudad al Aire Libre que propone el Gobierno capitalino podría dar pie a que se repitan los abusos de restauranteros, debido a que no se contempla ninguna sanción, advirtieron organizaciones ciudadanas.

Ayer REFORMA publicó que la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) de la CDMX prevé que en las

próximas semanas se puedan llegar a acuerdos con vecinos y empresarios sobre los nuevos lineamientos con los que contará la iniciativa.

Entre las nuevas medidas se encuentra el dejar al menos dos metros libres en las banquetas para el paso de peatones y el prohibir el uso de bocinas y de pantallas en las zonas al aire libre.

Mayte de las Rivas, de La Voz de Polanco, indicó que las condiciones para la operación siguen en negociación, pero cuestionó que uno de los puntos que quedó fuera de discusión fue el de las multas.

“Nosotros nos oponemos

totalmente a que se dejen de lado las sanciones. No puede haber ninguna norma cuya violación no sea sancionada (...) la consecuencia de que no haya sanciones es que no va a haber ningún respeto a la ley. Tiene que haber una legalidad y una forma de aplicarla y, si no sanciones, no vas a poder forzar su aplicación”, dijo. Apuntó que los habitantes no se oponen a la permanencia del programa, pero sí ven necesario que se establezca un pago por el uso de espacio público.

Consultada previo a que la ADIP diera a conocer los avances de las negociaciones, Jimena de Gortari, investiga-

dora y experta en ruido urbano, señaló que Cuauhtémoc es la demarcación con más denuncias por ruido ante la Procuraduría Ambiental y Ordenamiento Territorial (PAOT).

Subrayó que, aunque el programa beneficia a la reactivación económica y a la recuperación de espacios peatonales, no se contemplan las afectaciones a la salud por los altos niveles de ruido.

“Hay un tema de salud que no se está previendo. Si uno lee el programa, en ningún momento se menciona algo que tenga que ver con ruido, la única mención es aquella que dice que no se

puede poner música, pero la música no es lo único que hace ruido”, apuntó.

Alertó que también deberá evaluarse si la iniciativa no representa una pérdida en la recaudación de los parquímetros, fondos que deben invertirse en las colonias.

De acuerdo con datos de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), hasta diciembre de 2021 se habían expedido mil 318 permisos a restauranteros para colocar enseres en la vía pública.

De estos, 618 eran de locales en la Alcaldía Cuauhtémoc, 181 en Benito Juárez, 175 en Miguel Hidalgo y 122 en Coyoacán.

CRÓNICA: SATURAN PANTEÓN EN EDOMEX



SIN ESPACIO. En mayo de 2020, el Panteón inició el reforzamiento de los muros para contar con 800 gavetas.

Sepultan por Covid-19 en oficina



La construcción que era utilizada como oficina del campamento quedó clausurada. Hoy alberga 18 cajones.



Previo a la pandemia, el panteón sólo contaba con tumbas en el piso y nichos para guardar cenizas.

EDUARDO CEDILLO

En el panteón civil de Chimalhuacán, Estado de México, las sepulturas lo ocuparon todo, hasta la oficina del administrador y el sótano del mismo.

El aumento en el número de fallecimiento por el Covid-19 empujó a los encargados del Panteón de San Agustín a habilitar gavetas para colocar los ataúdes. Primero fueron los muros y luego se extendieron a la construcción que era utilizada como administración, ubicada en el centro del predio.

El lugar que antes era ocupado por personal administrativo quedó clausurado. En su lugar, se colocaron 18 gavetas. Otras 24 fueron dispuestas en el sótano.

Dos bardas que delimitan el terreno fueron ensachadas para que en sus 800 espacios se colocaran ataúdes. Hoy cuelgan flores y cruces de las vallas.

Los visitantes señalan que el aspecto sufrió un cambio radical.

Antes, en este campamento sólo había tumbas en

el piso y nichos para guardar cenizas.

“Este pasillo era grande, de aquí hasta allá, pero, yo creo que por lo mismo de que había falta lugares, empezaron a llenar más hacia las orillas”, contó Lorena Torres, quien desde hace 16 años visita la tumba de su madre.

La transformación, dice, la sorprende.

“Si avanzó mucho (por) Covid. Te digo que no estaba el área así, no había. Y ahorita pues sí, está la pared, toda la pared está llena de cajas, las gavetas”, dijo.

De acuerdo con los administradores, en un día normal se inhumaban dos o tres cuerpos. Pero, desde que arrancó 2022, con el incremento de casos, se entierran hasta cinco personas por jornada.

La pandemia no ha dado tregua en este lugar.

“Del 2020 hasta la fecha hemos metido como unos mil 200, mil 300 personas. No hay gavetas disponibles, ya está todo saturadísimo, ya no hay nada”, aseguró Javier Chávez, encargado del panteón.

La Fiscalía informó que fue notificada del fallo, por lo que aplicará nuevas prácticas nacionales e internacionales además de priorizar a la víctima.

“Ya se celebró un encuentro y diálogo con la familia

Matan a dos agentes en operativo policial

SAMUEL LUNA

Dos agentes fallecieron y uno más resultó lesionado luego de que fueron atacados cuando realizaban trabajos de investigación, en la Colonia El Rosario, Azcapotzalco.

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), el grupo de oficiales daba seguimiento a las indagatorias por un doble homicidio ocurrido el 18 de enero, en Gustavo A. Madero.

La línea de investigación los condujo al Primer Andador de Jacarandas 37, esquina con la Calle Jacarandas, domicilio que había sido identificado como punto de almacenamiento de drogas y en donde se presumía que se encontraban sujetos relacionados con el homicidio.

Al llegar a la zona, a las 11:00 horas, fueron recibidos a balazos. Los agentes repelieron la agresión y abatieron a dos de los seis atacantes.

En el lugar fallecieron dos de los policías; un tercero logró ser trasladado en ambulancia al Hospital Rubén Leñero con cuatro impactos de bala en el tórax.

Tras los hechos, se desplegó un fuerte dispositivo de seguridad con equipos de Fuerza de Tarea y un helicóptero de los Cóndores sobrevolando el lugar.

Minutos más tarde, un hombre de 44 años que por-



Tras la agresión, un fuerte operativo fue desplegado.

taba un arma de fuego y 12 cartuchos útiles fue detenido en el Andador Torno y la Calle Jacarandas, en la Colonia CTM El Rosario, informó la SSC.

“El hombre de 44 años de edad, al parecer, participó en la agresión ocurrida cuando los efectivos de la SSC realizaban trabajos de investigación en dicha Colonia”, indicó la dependencia en un comunicado.

Dentro de la casa se hallaron bolsas grandes con aparente marihuana a granel, pastillas psicotrópicas empaquetadas en bolsas y papel aluminio, así como armas de fuego.

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el titular de la SSC, Omar García Harfuch, lamentaron la muerte de los elementos en sus cuentas de Twitter.



Los agentes de la SSC fueron recibidos a balazos en el Primer Andador de Jacarandas, en Azcapotzalco.

Ochoa y Plácido, así como con sus representantes y servidores públicos de la Secretaría de Gobernación, Relaciones Exteriores, la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas”, señaló la institución en un comunicado.

En esta reunión se acordó cumplir con los puntos necesarios de reparación a favor de las víctimas indirectas y establecer el rumbo de la investigación en la que participen los familiares de la activista.

Abren caso Ochoa tras 20 años

ANDREA AHEDO

A 20 años de su asesinato, el caso de la defensora de derechos humanos Digna Ochoa y Plácido será reabierto, informó ayer la Fiscalía General de Justicia

(FGJ) de la Capital. Días atrás, la Corte Interamericana de Derechos Humanos sentenció que en las diligencias llevadas a cabo en 2001 hubo omisiones y se promovieron estereotipos de género.